

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 10 de diciembre de 1904

NÚMERO 922



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítad tan bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercera y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
ed Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estíloo especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

El Programa Republicano

La obra planteada por los republicanos para su realización en Costa Rica, es inmensa, impone por su trascendencia, atrae por su sencillez, es la condensación de las aspiraciones de todos los buenos costarricenses, es la interpretación del deseo ya manifestado ó no, es el *conforme* puesto al pie de un conjunto de reformas que desde hace tiempo desea el país y que no se han llevado á la práctica porque al Gobierno sólo han llegado partidos personalistas, no partidos de ideas, gentes que pensaban mucho en sí, nada ó casi nada en la comunidad.

Llegamos hoy, en nuestro análisis del Programa Republicano, á un punto de capital importancia, el cual, por sí solo bastaría para dar auge al prestigio de cualquier gobierno.

Lo que peores males causa en nuestra República, es la tiránica centralización que en punto á administración pública predomina. Aquí el Poder Ejecutivo es el todo, los pueblos casi no tienen derecho á opinar en cuanto á sus inmediatas y directas autoridades.

Los gobernadores aquí son de nombramiento del Ejecutivo, sin que se deba para ello tomar en cuenta el parecer de la provincia: el Jefe Político ó Agente de Policía se nombran de acuerdo entre el Ejecutivo y el Gobernador. De suerte que de derecho hay el peso enorme del Ejecutivo sobre todos los pueblos: el peso enorme del Gobernador sobre la provincia; el peso del Jefe Político ó Agente de Policía sobre un cantón ó población menor. Recuerda eso los días de la colonia: un capitán general y empleados dependientes de éste que debían vigilar sus intereses y los del gobierno central, los pueblos eran haciendas y no ciudadanos. Cuando al través del sentido común, en momentos de serenidad se ve ese estado de cosas espanta, escandaliza como semejante monstruosidad ha llegado hasta nuestros días, como bajo la luz meridiana de civilización que hoy alumbrá las almas y da calor á todo lo grande, de derecho se ha dejado en pie esa tiranía autocrática.

El Partido Republicano viene á dar muerte á esa centralización odiosa. El Partido Republicano viene á consignar, para la provincia, en la Constitución, el derecho de elegir Gobernador. El Partido Republicano viene á consignar, para el cantón menor, en la Constitución, el derecho de elegir Jefe Político: el Partido Republicano viene á consignar, para las poblaciones menores y barrios, en la Constitución, el derecho de elegir Agentes de Policía, jueces de paz y comisarios, con sueldo, porque todo el que trabaja debe recibir salario por su trabajo, y porque no es justo que el Jefe Político devengue sueldo y el juez ni el comisario de paz no.

Bajo el régimen del Partido Republicano no se verá ya más á la hermosa provincia del Guanacaste quejarse inútilmente pidiendo el cambio de un gobernador. Ya no habrá en el Guanacaste un círculo que se impone á la provincia, pues será ésta quien se gobernará por medio de la mayoría.

Citamos el caso del Guanacaste, porque en éstos regímenes de centralización la tiranía se nota más cuanto más se alejan los pueblos del centro. El Guanacaste ha sufrido por sus autoridades, por la indolencia de éstas á veces por el vicio de éstas; y siempre se ha quejado inútilmente, porque ha sido allá un círculo el único que gozaba de voz y voto. Con el Partido Republicano cesarán ya esas anomalías. Los pueblos se levantarán según el espíritu progresista y energías de lucha de sus habitantes, la capital no será absorbente, descentralización será la fórmula administrativa y cada pueblo de la República se levantará hasta donde lo merezca.

Las municipalidades, desde luego, tendrán libertad, no estarán como hoy bajo la dependencia inmediata de Ejecutivo; serán sus comitentes, los pueblos, los que tendrán derecho á que esos ayuntamientos procedan según sus intereses.

En la práctica resulta que hay cantones demasiado extensos los cuales tienen poblaciones considerables que se hallan á larga distancia del centro, para estos casos la ley permitirá la creación de municipalidades, independientes, las cuales velarán por los intereses de estos pueblos que no pueden ser atendidos como se debe por las autoridades que residen en el centro del cantón.

En reuniendo el número de habitantes, la ley creará siempre nuevos cantones, nuevos organismos municipales, libres dentro de la República

libre, cuando lo soliciten los interesados.

Algo queremos significar cuando nos llamamos republicanos, somos nosotros, los que en esta actualidad llevamos como Jefe al eminente ciudadano don Máximo Fernández, los únicos capaces de poner en práctica, los únicos que pondremos en práctica esos principios de libertad, principios de vida racional que en el Congreso hemos propuesto por medio de nuestros diputados y que han sido rechazados por los que en 1897 se llamaron republicanos, es decir, por los que ayer fueron transaccionistas y que hoy ya dicen que nuestro programa es la última palabra, aunque si el caso llega votarán en contra de él.

Es tan hermoso el programa que ostentamos, que el solo suscito análisis ó estudio que de él venimos haciendo, ha despertado en torno nuestro corrientes de simpatías unas, las de los impersonales que van tras el principio; de enemistad otras, las de los conservadores que quisieran que el país permaneciera bajo el régimen antiguo, es decir, bajo el dominio de las monstruosas formas jurídicas que hemos señalado; de enemistad también, otras nacidas al aguijón de la impotencia, porque el único hombre posible hoy para el Gobierno debe venir del Partido Republicano, del Partido que en 1897 luchó, que en 1901 luchó por la Alternabilidad en el Poder de la República y por sacar adelante y limpio el nombre de la misma, cuando otros trataban arrastrando el nombre su soberanía.

El Partido Republicano de esta vez no va á andar por esas calles tocando á las puertas en busca de quien acepte su jefatura. El Partido Republicano es consecuente, entre sus soldados tiene uno distinguido que rehusó irse con los otros, uno que ha jurado con nosotros desarrollar, mantener y defender el Programa que estamos analizando. Ese ciudadano ilustre, por mil títulos, será nuestro candidato, será el Presidente de la República porque el país es grande de sentimientos y grande de ideas y apoyará con decisión al Partido Republicano.

Colaboración

PARTIDO DE PRINCIPIOS

No vemos el fin á donde converjan las miradas de los del partido abstencionista. Observar, dicen ellos, los movimientos de la próxima campaña electoral, apuntar detalles, señalar hechos y deducir conclusiones. Y bien, basta eso para sentir la satisfacción del deber cumplido? Cierto que la tarea es harto sencilla, con tener ojos basta; pero luego. Luego venga quien viniere al poder, ellos han hecho lo que debían, ahora se cruzarán de brazos y esperarán tranquilos una nueva campaña, sacarán entonces su libro de notas que después de cuatro años de desuso habráse de seguro enmohecido y empolva-

do, limpiaránlo con cuidado, tajarán de nuevo el lápiz ya romo y se dispondrán por segunda vez á hacer nuevo acopio de apuntes que compararán con los primeros, á fin de distraerse luego en la contemplación de tantas barrabazadas llevadas á cabo por sus congéneres los ticos. Valiente tarea! La labor de un turista de vocación ó la de una comadre de las del barrio, que toma á cada mañana los polluelos por el pico, con gran sentimiento de la clueca, para saber cuales van á ser gallos y cuales gallinas.

“Queremos, dicen los abstencionistas, formar una agrupación neutral, no por el cálculo acomodativo que algunos quieren suponer, sino por la convicción fuerte y segura, de que en las contiendas personalistas en que gustamos nuestro esfuerzo, ningún bien para el país ha de encontrarse”. Respecto á lo primero, señores de toda mi ánima, no tienen UU. q' sincerarse, los conocemos casi á todos y con mucho orgullo responderíamos en cualquier momento de la entereza que siempre han demostrado. Y es más, el que esto escribe se lamenta de que, muy á su pesar, tenga en esta ocasión, que espera sea la única, que encarrilar su opinión por un camino distinto al que ustedes llevan.

Dicen luego que no quieren entrar en *contiendas personalistas*, y yo digo que mejor cosa no pueden haber escrito ni pensado. No quieren entrar en *contiendas personalistas*? Pues, señores republicanos, regocijaos: un grupo ve gente nueva, una pléyade de almas sinceras engrosarán en breve nuestras filas. En nuestro campo el grosero personalismo, porque de veras lo es, no existe, en nombre de de un principio nos unimos, se nos ofreció el poder á trueque de que echáramos por tierra ese principio y con la resolución del soldado convencido, rehusamos tan asquerosa oferta. Muchos de los que se decían nuestros, de alma anciana ellos, quedáronse perdidos en el camino, después de haber manchado el principio que nosotros lucimos immaculado. Aquella deserción fué un triunfo para el Partido Republicano; fué un aparato clarificador; quedamos los que éramos, los que somos, los que debemos ser.

Ahora, señores *ayunantes*, desconfiáis aún de la existencia del Partido de vuestros anhelos?—Sí? Tal vez porque á nuestro frente véis marchar un hombre que hace de abanderado? Escrupulos de monja! Creer que el Partido Republicano existe porque su Jefe sea quien es; creer que la existencia de ese Jefe implica el grosero personalismo que nosotros también detestamos, es creer en las virtudes de la ley de licores. El Partido Republicano existe porque la perversión no germina en todas las conciencias, porque hay hombres enamorados de las ideas, de las ideas nuevas, de las que derrimen.

La existencia del Jefe tan poco puede dar pie á la suposición del personalismo. Los republicanos, al

abrazar la causa que sustentamos, nunca tuvimos en cuenta quien fuera á ser nuestro abanderado: nuestro credo nos llevó al Partido Republicano, la conformidad de nuestros principios con los de ese Partido nos mantiene afiliados á él y en él permaneceremos mientras los principios de que participamos no lleguen á resentirse.

PACORRO.

ECOS

Pasadas las horas de la faena diaria, complacidos por la satisfacción del deber cumplido para la existencia de la felicidad en el hogar, no puede haber rato más simpático, más grato, ni más interesante, que el en que el ciudadano revestido de la serenidad de la ocasión, en compañía de sus amigos, de sus vecinos, de sus conocidos de más allá, y aun de sus adversarios políticos, puede libre, casi familiarmente, exponer su juicio imparcial con respecto al derrotero seguido por algunos hombres que pretenden por su propia voluntad, nada más, distinguirse tristemente en la vida de la República.

Por su propia voluntad, decimos, porq' nadie los obliga á ponerse la venda en los ojos ó si lo consienten es por su mansedumbre; y tristemente porque ello significa un decaimiento notorio de las virtudes morales que deben adornar á todo hombre altivo y digno.

Un grupo de ciudadanos que se reúne tranquilamente y que medita, estudia, lo que sucede más lejos, lo que aparece en la escena de otros pueblos, pueblos hermanos, tiene que dar el éxito de un examen de conciencia nacional, que obligue á la enmienda ó á la previsión de los errores que pueden llamarse errores públicos.

Así meditando, tal cual meditamos confidencialmente los que habitamos en este bello puerto, voy á traducir con esa melancolía espontánea de la compasión cristiana el efecto que ha producido entre nosotros la ilusión original é inocente de los que sueñan formar un núcleo competente para desbaratar el poder del Partido Republicano, tan estable como garantizado por nuestras convicciones y principios en toda la Comarca de Puntarenas.

Para los que intentan defraudar el nombre de nuestro Partido llamando á otro Republicano también, guardamos el aprecio de lo que puede valer una causa oscura, antojadiza y ocasional.

Un grupo que proclama atrevidamente los derechos del verdadero republicanismo, del republicanismo innato en las grandes mayorías; un grupo que se ofusca y salta como un aborto de la vanidad, creyendo confundir al pueblo costarricense con un grito de alerta desconcertado y odioso, brutal, un grito de alerta que dice: alerta! aquí estamos los usurpadores

del nombre del Partido Republicano, que huímos desparpados cuando había que mostrarse valiente, cuando había que ser fuerte, cuando había de patentizarse la energía y la sinceridad de los principios, cuando había que protestar de la transacción y elevar el nombre de la libertad republicana, no como un mito, sino como un acto viril de nuestra independencia; que hicimos coro á la imposición de un caudillo reputado de astuto y que respondimos al *do de despecho olímpico*. (j...!)

Porqué tratan de expletar ahora el prestigio de que goza el Partido Republicano que permaneció censecuente y se mantuvo contra la transacción? Ellos lo saben y por eso quieren cobijarse bajo el hermoso nombre de nuestro Partido: el solo constituye su más preciosa recomendación.

Pero el pueblo entero de Costa Rica sabe cual es el Partido Republicano leal, legítimo, y cuáles personas lo forman, aceptando como único Jefe, invariable, insustituible, al Licenciado don Máximo Fernández.

Valga esta manifestación como un eco de nuestro sentir.

Un puntareño.

Puntarenas, diciembre 6—1904.

OFICIAL

HACIENDA Y COMERCIO.

Habiendo cumplido el Banco de Costa Rica con lo prevenido en los artículos 26 y 28 de la ley de Bancos, el Presidente de la República *Acuerda*: autorizar al mencionado establecimiento para que emita en billetes al portador la suma de ciento cincuenta mil colones (¢ 150,000 00), de los siguientes números y denominaciones:

1,000 billetes de C. 50-00 serie A n. 3,001 á 4,000
1,300 " " " 20-00 " " " 8,001 " 9,300
2,000 " " " 10-00 " " " 27,889 " 29,888
10,000 " " " 5-00 " " " 88,018 " 98,017

Esta suma forma parte de la emisión de dos millones (¢ 2,000,000 00) á que el citado Banco tiene derecho, de acuerdo con la ley vigente.

CRONICA

Elección

Un colega afirma que la elección de don Elías Jiménez se debió á la combinación que hicieron ciertos elementos con los electores republicanos. Ignoramos que combinación sería esa y mucho menos que á ella se debiera el triunfo de don Elías, pues este apreciable caballero salió electo por 19 votos de 19 electores republicanos que fueron ese día á la oficina de nuestro Jefe á recibir las listas designadas por el Partido, listas que traían como nombre primero el del señor Jiménez

Honor al mérito

El Presbítero Canónigo don José Vicente Salazar, siempre se distingue en sus labores. Su reputación en el Cuerpo Capitular, en la Tribuna Sagrada y en toda la variedad de servicios sacerdotales, siempre ha sido de indiscutible recomendación, prueba el nombramiento de candidato á

la Silla Episcopal en la elección próxima pasada.

A cargo de él estuvo el adorno de la Catedral para el día de la Concepción de María, y sinceramente podemos decir que pocas veces hemos visto esa iglesia tan bien decorada como ésta. Aunque tarde, permítanos el señor Salazar que lo felicitemos y que al Señor Obispo enviemos nuestra enhorabuena por la acertada elección en ese cargo de verdadero gusto artístico.

Gremio de Tipógrafos

Mañana á la 12 m., en la oficina de "El Día" tendrá lugar una reunión de tipógrafos que trabajan fuera de la Imprenta Nacional, para tratar asuntos en pro del Gremio. El Comité encarece la asistencia de todos los del ramo.

Homicidio

Un amigo nuestro, algo trasnochador, nos ha impuesto de un homicidio causado en la persona de un jamaicano, anoche entre 8½ á 9 al frente del Hospital.

Un carretonero, cuyo nombre y apellido ignoramos, la emprendió á cintarazos con el negro, y como con eso no dejaba saciada su ira, resolvió en ese mismo momento degollarlo, y al efecto sacó su puñal y lo acestó en la garganta del individuo de color, casi separándole la cabeza del tronco, según lo demuestra la herida.

La policía no se presentó sino hasta después del suceso, dando tiempo suficiente al homicida para poner pies en polvorosa: el cuerpo del orden y seguridad estaba en Babia de lo que ocurría, pero inmediatamente dió principio á las investigaciones y persecución del homicida, y solamente pudo conseguir el sombrero y el puñal, y el individuo salió á escape y huye todavía sin saberse algo de su paradero.

El negro se encuentra muy grave en el Hospital de San Juan de Dios.

Numerosas personas

están descontentas con la autoridad de Curridabat por la tolerancia observada con determinados individuos en el cumplimiento del orden público. Entre varios hechos, llama más la atención el q' ordenara que fuera amarrado un perro de Isidro Amador, en vez de mandarlo matar como es de ley, por haber mordido á varias personas de las cuales una se quejó ante el Agente de Policía en días pasados, sin hallar acogida su justa petición.

Hacemos tal aserto y lo trasladamos al señor Gobernador, por habérnoslo suministrado una persona que nos merece bastante crédito.

El calzado más barato

el de las mejores pieles, el de las más acabadas formas, el de los estilos más modernos, el **sin competencia** se expenderá en la **NUEVA TIENDA DE CALZADO** de Roberto Sánchez, situada al lado izquierdo del Bazar de Mr. Asch, frente á *La Marina*. Calzado de todos tamaños, desde el número más grande y más ancho hasta el más pequeño

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Santana Muñoz

Esta apreciable y laborioso joven, ofrece á Ud. su estudiantina y orquesta para bailes y serenatas, misas solemnes, etc. con ejecución de las piezas modernas y los autores clásicos. En la Barbería de los "Hermanos Antillón" se encuentra diariamente hasta las 9 p m.

CABLES

Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 9.—Ha causado profundo abatimiento en esta la noticia de que los japoneses han logrado emplazar en la cumbre del cerro "203 metros" cañones de gran calibre. Si se confirma la noticia de la destrucción de los navíos de guerra desaparecerá toda la esperanza de una salida y cuando llegue el fin no queda otro recurso que de echar á pique en agua profunda, aquellos navíos que hayan quedado á flote, para evitar que caigan en poder del enemigo.

Tokio, 9.—En su informe fechado el 7 del presente, el Comandante de la batería naval que está emplazada en el cerro de '203 metros' dice lo siguiente: "Especulaciones tomadas hoy de la cumbre del cerro de '203 metros' demuestran que el acorazado Poltava está medio sumergido como se informó ayer. El acorazado Retviesau parece estar hundido porque la popa está sumergida. El cañoneo de hoy causó graves averías al acorazado Povieida. El Cuartel General Imperial anuncia lo siguiente relativo al bombardeo hecho con 4 cañones de calibre mayor el día 7. Hicieronse muchos tiros certeros contra los acorazados de combate Perezviet, Povieida y el crucero protegido Pallada. A causa de los cuales el Perezviet se incendió á las 3½ p. m. y el Povieida está echado por las bandas de estribor.

San Petersburgo, 9.—La prensa asociada está autorizada para anunciar que el Gobierno ruso no tiene ninguna intención de enviar la flota del Mar Negro para reforzar la escuadra al mando de Rojestvensky.

Se compra un escritorio plano.
Eduardo Maroto.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente el enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 10 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. "LIMON"	Miércoles	Nueva Orleans'
" " "PRESONT"	Jueves	Nueva Orleans.
" " "ELLIS"	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, adyacente al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería **LA JOSEFIN** lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenza, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de **LA JOSEFINA** y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Cocktails—

Tienda de novedades - Manuel Romero
 Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

"El Derecho"
 Precios de suscripción

Pago adelantado
 Por un mes C/ 1-00
 Números sueltos " 0-05
 .. atrasados " 0-10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste, apartado: n°86.

CERVECERIA TRAUBER
 LAGER BEER
CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA
 BEST STOUT POTERR

Se compra
 en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
 de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se torna cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elm... de ...
 Profesora de piano ... da.
 Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos.
 En esta Oficina informarán

EL DEPOSITO DE MADERA
 MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHRO WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
 DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubles, esmeladas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos en carguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración. La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
 LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad. Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.